
Manuel Castillo

Manuel Castillo, profesor de la
Universidad de Granada, partici-
pó ayer en la Universidad Católi-
ca San Antonio en una jornada
coorganizada por la institución
académica  y el Centro de Infor-
mación Cerveza y Salud, en la
que se analizó la relación entre
cerveza y deporte; un día que
acabó con  una carrera universi-
taria que finalizó con unas cerve-
zas. Castillo dejó claro antes de la
actividad deportiva hasta qué
punto es saludable ingerir esta
bebida tras una actividad física
importante. 

La primera pregunta es ob-
via; ¿se puede tomar cerveza
con alcohol después de hacer
deporte?

Pues sí, nuestro estudio quería
analizar si tras una actividad físi-
ca intensa era saludable tomar
cerveza incluso si es con alcohol.
Y nuestros resultados demues-
tran que sí, que una ingesta mo-
derada de cerveza favorece la re-
cuperación del deportista. 

¿Cuál es la explicación? 
Al sudar lo que perdemos bá-

sicamente es agua, sales minera-
les, sodio, potasio...  La cerveza
permite volver a rehidratarnos
muy bien, en las mismas condi-
ciones que si tomáramos agua y
en algunos aspectos mejor, por-
que la cerveza es muy rica en po-

tasio. Así que es ideal para recu-
perar, pero yo además recomien-
do acompañar la cerveza con una
tapa, para aportar además car-
bohidratos y otros nutrientes.  

Cuando habla de consumo
moderado, ¿a qué ser refiere?

En los hombres hablamos de
dos o tres cañas al día, mientras
que en las mujeres es una. Pero
esto es en general, obviamente,
un hombre con algún problema
de salud no puede tomar ningu-

na, igual que una mujer que se
esté medicando o esté embara-
zada. Hablamos de personas
adultas sin problemas de salud. 

La recomendación de consu-
mir cerveza, ¿es para todos los
deportistas?

Hablamos de aficionados al
deporte, no de deportistas de éli-
te. Y se trata de personas que ha-
cen un esfuerzo considerable,
para entendernos, que sudan y se
cansan. Pasear es mejor que que-

darse en el sofá, eso está claro,
pero no es una actividad física in-
tensa.

Hay muchas personas que
hacen deporte para perder
peso, ¿tomar cerveza puede
perjudicar este objetivo?

En el ejercicio lo que se pierde
es agua, y luego se recupera y es
cierto que ayuda a perder grasa,
pero tomar una cerveza después
de correr u otra actividad no im-
pide perder peso.
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A. LÓPEZ

Manuel Castillo, ayer en el claustro de la Universidad Católica de Murcia. L. O. 

«Tomar cerveza después de hacer deporte
es muy bueno, y mejor con una tapa»

Catedrático de Fisiología de la Universidad de Granada. ¿Hacer deporte y tomarse un par de cervezas después
es saludable? A esta pregunta es a la que ha dado respuesta un estudio elaborado por el profesor Castillo y que
destierra alguno de los mitos en torno al consumo de esta bebida. 

El consumo moderado para un hombre son dos o tres cañas al día, mientras que para una mujer es solo una�
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El Pleno del ayuntamiento de
Murcia votó ayer en contra, con los
votos de PP y UPyD, de que se ini-
cie el expediente de segregación de
la pedanía de El Palmar. Aunque el
tema se tratara ayer, el asunto vie-
ne de lejos, ya que en su día el Con-
sistorio ya rechazó cualquier inicio
de expediente, argumentando va-
rios errores de forma en las más de
. firmas recogidas en la peda-
nía solicitando que El Palmar sea
municipio de la Región de Murcia.

La Asociación Proayuntamien-
to acudió entonces a los tribunales,
donde se les dio la razón, asegu-
rando que tenía que ser el Pleno el
organismo encargado de aceptar o
rechazar el inicio del expediente y
no la firma de un concejal, tal y
como había ocurrido. Por ello, ayer
se debatió el asunto ante la pre-
sencia de varios vecinos de la pe-
danía. El secretario del Ayunta-
miento, Antonio Marín, explicó
pormenorizadamente los motivos
por los que no aceptó la docu-
mentación presentada por los ve-
cinos, partiendo de que «para ini-
ciarse el expediente, la ley dice
que debe presentarse la firma de la
mayoría de los vecinos, cosa que no
ha ocurrido». Asimismo, Marín
aseguró, en cuanto a dichas firmas,
que el certificado realizado por el
secretario municipal se hizo com-
parándolas con las del padrón para
«evitar que no hubiera suspica-
cias». En este sentido, aseguró que
entre las firmas recogidas se re-
chazaron . al tratarse de «fir-
mas de personas fallecidas, firmas
duplicadas, no legibles, de meno-
res de edad o de extranjeros no co-
munitarios». Tanto PSOE como IU
votaron a favor de que el expediente
de segregación se iniciara.

MARGA JIMÉNEZ-FONTES

PP y UPyD
cierran la puerta
a la segregación
de la pedanía 
de El Palmar
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Los decanos de las facultades
de Letras de las universidades
españolas leyeron ayer simultá-
neamente en sus respectivos
centros una declaración en la
que advierten de «las serias di-
ficultades que afrontan los estu-
dios de Humanidades en nues-
tro país», los cuales «corren el
peligro de verse postergados
como lujo cultural prescindi-
ble». El documento, que es el re-
sultado de la XXII Conferencia
Nacional de Decanatos de Le-
tras, celebrada el mes pasado en
Granada, reivindica asimismo
la autonomía universitaria y avi-
sa de «los riesgos de privatiza-

ción de lo público que pesan so-
bre las instituciones universita-
rias». 

Los decanos aluden a los re-
cortes presupuestarios, que es-
tán «provocando daños a las
universidades que pueden ser
irreversibles», con consecuen-
cias que no se limitan sólo a la
vida académica sino que inciden
también «sobre el acceso de los
jóvenes a los estudios universi-
tarios, sobre la calidad de la do-
cencia y sobre el despliegue de
la investigación». 

El texto –que en la Universi-
dad de Murcia fue leído por la vi-
cedecana Alicia Morales, acom-
pañada del vicerrector de Co-

municación y Cultura, José An-
tonio Gómez, y del decano de la
Facultad de Filosofía, Antonio
Campillo– critica «la quiebra de
la igualdad de oportunidades
que supone el mayor coste del
acceso a la enseñanza superior,
dada la concurrencia, a la vez, de
una política de becas más res-
trictiva y de un fuerte incre-
mento de las tasas académicas». 

A su vez, la declaración
muestra su disconformidad por
«la precariedad laboral de un
alto porcentaje del profesorado
universitario», así como por el
bloqueo en la promoción de
éste a causa de la tasa de repo-
sición.

E. P.

Los decanos de Letras llaman a
la defensa de las Humanidades 


